



学校だより 11月号

令和6年11月1日
かほく市立河北台中学校

さわやか

学校経営目標 「自ら、共に学ぶ、発信する学校」

「感動の文化祭！」

かほく市立河北台中学校長 漢野 有美子

早いもので、もう11月。「実りの秋」です。秋といえば、「食欲の秋」「スポーツの秋」「読書の秋」などと言います。日本にある四季の中でも秋は、暑くもなく寒くもなく、とても過ごしやすく穏やかな気候なので、いろいろなことに集中できると言われています。秋に頑張り努力したことが、冬を越し春に開花するとも言われます。

一昨日、文化祭スローガン「Erevolution」のもと、文化祭（合唱コンクール）が開催されました。合唱コンクールは、始まる前からとても楽しみにしていましたが、期待通りの素晴らしい合唱でした。すべての学級において、指揮者、伴奏者、学級の生徒全員の心が一つになった歌声やハーモニーがとても素晴らしかったです。特に3年生は最上級生としてふさわしい見事な合唱でした。昼休みや帰りホーム後の練習では、本番に向けてパートリーダーを中心にまとめ、合唱コンクールに対する意気込みが感じられました。

このように文化祭を成功に導くことができたのは、生徒会執行部をはじめ、各学級のリーダーが中心となり、計画的に取り組んできたからだと思います。各学級においては、学級の絆がさらに深まり、最高の仲間と最高の笑顔で最高の思い出を作ることができたのではないのでしょうか。この文化祭で仲間と協力して取り組んだ経験と活動を通して築き上げてきた絆を生かし、よりよい学級、学年、学校づくりに共に前進してほしいと思います。



～「一隅を照らす」～

「一隅を照らす」という言葉があります。意味は、今、自分にできることを一生懸命やる。一人一人が灯す小さな光がやがて大きな光となること、つまり、一人一人がそれぞれの役割をしっかりと果たし、人々や世の中に貢献することを言います。お金や財宝は本当の宝ではなく、自分自身が置かれた場所で、一所懸命努力して、光り輝くことができる人こそが大切な国の宝だという意味です。今月の全校集会で前期のさわやか賞表彰が行われましたが、表彰された生徒はまさしく「一隅を照らす」人と言えます。学級や学年、部活動等の様々な集団で、目立たなくても、自らの役割や仕事をひたむきに行い、集団や他の人の役に立つ行動をしました。今後、学校生活をはじめ日常生活の中で、それぞれがひたむきに取り組みながら集団へ貢献し「一隅を照らす」ことができる生徒が増えてくれることを期待します。



□ 11月の全体目標「気持ちを引き締めよう」

《生活》キーワード「時間」「身だしなみ」「忘れ物0」

朝晩が急激に冷え込み、体調管理が難しい季節になってきました。本校は、空調設備の工事のため暖房が使えません。そこで、教室内にブルーヒーターを設置し対応します。また、寒さに備える冬場の身だしなみについて全校集会で説明しました。

- ①制服の下にしっかりと着込む。
- ②①でも寒い場合は制服の上から防寒着を着用してもよい。
(部活動で購入したものや、華美でなくシンプルなものを推奨している。)
*パーカー類は使用しない。
- ③使い捨てカイロは、防寒として使用することを認める。
*但し、取り出さない。遊ばない。自宅に持ち帰る。この3点を守る。
- ④ひざ掛けも防寒の一環として使用を認める。
*但し、華美でないものとする。大きすぎるものや華美なものは避けて下さい。



2学期も後半に入り、学業・部活動・人間関係にさらに磨きをかける時期です。生徒一人一人には改めて基本に戻り、「より良い成長が実現できる行い」を実践してほしいと願っています。ご家庭におかれましても、ご協力お願いいたします。

【前期さわやか賞受賞者 紹介】

1年1組	油野 結仁	木村 智人	2年1組	梅谷明日奏	村谷 海音
1年2組	塚本智佳子	紺谷 涼帆	2年2組	吉田 誠	和田 妃織
1年3組	西田 琉偉	東 琥次郎	2年3組	内湯里衣子	亀野 結衣 遠田 健登
3年1組	田丸 徹	西 絢子			
3年2組	川口 耕輝	西田ひかり			
3年3組	喜多 あい	酒本 一輝	林 優夢		

【のべ20名】

《学習》キーワード「万全の準備をしてテストをむかえよう」

これまで一生懸命取り組んできた文化祭・合唱コンクールの練習。

さて、11月20日(水)・21日(木)は期末テストが実施されます。3年生は、期末テストに加えて第2回統一テスト(11月6日(水))も行われます。テストは、日頃の学習がしっかりと身についているかどうかを確認するためのものです。文化祭が終わると、しばらくは大きな行事もありません。じっくりと時間をかけて学習に励み、着実に力をつけていってほしいと思います。

また、期末テストは2学期のしめくくりとなるテストです。良い形で期末テストを終えることができるよう、みんなで力を合わせて学習に励んでいきましょう！

【じっくりと時間をかける。時間の作り方と学習方法紹介】

2学期は、基本的な学習ルールを確認し、効率よく時間を使うことを意識してきました。学習についてよく考え、工夫してきたと思います。その集大成をここで見せてください。

- ①学んだ日に復習する(鉄は熱いうちに打て！)
- ②定期的に同じ内容を復習する(ワークをくり返し、知識を定着させる)
- ③①と②から課題を見つけ、質問をする(弱点を克服) など



放課後、生徒ラウンジで自主的に学習に取り組む3年生の姿が見られます。分からない部分を先生に質問をして克服しようとする姿、無言で黙々と課題に取り組む姿は素敵です。応援しています！